

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

COMENTANDO UNOS RUMORES

El profesor Von Homel de Amsterdam publica un artículo en el periódico de aquella ciudad en el que comenta las excitaciones recientes ocurridas en Holanda y sus rumores circulares.

"Estos infundios—dice—han sido lanzados con la intención de excitar la hostilidad hacia los enemigos de Alemania. Tales infundios obedecen, según parece, á una orden dada á la prensa alemana para que circulen por todo el mundo.

Agrega, el autor del artículo, que la circulación de estas pavorosas falsas rumores débese á la iniciativa del cónsul general alemán en Amsterdam, quien seguramente ha hecho por debidos oficiales.

Sigue afirmando que es un hecho que este movimiento está alentado por un hábil diplomática, seguramente el ministro alemán von Kullmann, cuya acción en la Haya todavía no podemos apreciar toda su insignificación.

El profesor von Homel acaba su artículo pidiendo que se busquen las fuentes de donde nacen tan alarmantes infundios.

TIRANTEZ DE RELACIONES

El corresponsal en Atenas del periódico "Daily Chronicle" publica varias informaciones recibidas por diversos conductos sobre la tirantez de relaciones entre los soldados alemanes, búlgaros y griegos. El descontento más grande lo experimenta el ejército búlgaro de la Macedonia. En ésta los soldados faltos de víveres desertan en gran número agobiados por el hambre.

Unos franquean la frontera griega y otros van directamente en busca de las tropas aliadas de aquellas líneas.

Los oficiales alemanes tratan con mano dura á los soldados búlgaros, excitándolos y maltratándolos alevosamente.

La artillería pesada búlgara que se hallaba emplazada en Níchi fue arrancada por los alemanes para emplearla en el frente anglo-francés.

LOS BULGAROS PERRIQUEN A LOS GRIEGOS

A Atenas llegan alarmantes noticias que producen general inquietud.

Se relatan rumores de que los griegos son perseguidos por los búlgaros donde éstos ejercen jurisdicción.

Agreden que los búlgaros han expulsado á los clérigos ortodoxos sustituyéndolos por sacerdotes afeitos.

Estos sacerdotes que dependen del estado búlgaro son perseguidos por los griegos con muestras de simpatía por que sostienen diarias escaramuzas con los Comités y soldados regulares búlgaros.

Han sido fusilados algunos soldados griegos.

Estos frecuentes ataques exasperan la opinión pública de Atenas, hasta el punto que el Gobierno teme que se precipiten los acontecimientos.

LO QUE DICE UN PERIODISTA HOLANDEZ

En el periódico holandés "Week y Dispatch" publica un notable artículo el famoso caricaturista Luis Raemakers.

En él dice, que los alemanes quieren hacer creer á los holandeses que la promesa de sus tropas en Holanda obedecen al deseo de protegerla.

Ningún holandés acepta esta explicación.

Los periódicos alemanes han hecho circular otras falsas explicaciones, diciendo que las precauciones del Gobierno neerlandés obedecen á las decisiones de la conferencia de los aliados en París.

Agrega, que después de la invasión de Bélgica, por los alemanes,

los holandeses han simpatizado cordialmente con los aliados.

Las hostilidades cometidas por los alemanes en la Westfalia de buques holandeses, han excitado mucho á los holandeses, en cual aspecto diariamente.

Afirma el articulista que como los alemanes en la guerra se comportan frente quieren abrirse otros frentes, por lo que les falta Dinamarca y Holanda.

En otros puntos, que entrando Holanda en la contienda y estableciéndose allí, discutirán ventajosamente la paz.

La destrucción de fortalezas alemanas en la frontera holandesa nacida inmediatamente de algún plan de guerra, cuyos resultados los veremos pronto.

Asesgura en dicho artículo que es posible que el trasatlántico "Tubantia" y al "Palmburg", fuesen hundidos por los alemanes, para provocar una dura protesta, con el fin de que el Gobierno holandés usara pretexto á Alemania para declarar la guerra á Holanda.

"Estoy completamente convencido—termina diciendo—en su artículo, de que las noticias que mis juicios son exactos y que de hace 47 años estoy dispuesto á morir prestando mis servicios en el ejército holandés."

Las declaraciones hechas en el artículo que antecede han producido sensación enorme en Londres y París.

COMUNICADO FRANCÉS

El parte oficial de París, comunicado á las tres de la tarde dice así:

"Al oeste del Mosa, hubo bombardeo nocturno durante la noche, especialmente contra la costa 304. Los alemanes han sufrido pérdidas muy importantes en el ataque que realizaron ayer contra Moulins, que fué rebatido."

En conjunto los alemanes han conseguido después de titánicos esfuerzos, penetrar en una extensión de unos 500 metros próximamente en las líneas avanzadas.

En la noche 295, los franceses han recojido un centenar de prisioneros.

Al oeste del Mosa, lucha muy viva en el bosquecillo de Fontaine Saint Martin, (al este de Vacheresville), que se prolonga en las montañas de Namur.

En Woivre fueron bombardeados los pueblos situados al pie de las montañas del Mosa.

Se confirma que la mañana del día 9 en la región de Verdun, hubo bombardeo que en la primera tentativa de la gran ofensiva general alemana, el día 10 de 20 kilómetros de extensión, los alemanes no han obtenido ningún resultado apreciable con relación á los grandes esfuerzos hechos.

En dicha jornada han sufrido los alemanes grandes pérdidas, según demuestra el número de cadáveres enemigos amontonados ante las líneas francesas.

MAS BARCOS HUNDIDOS

Telegramas recibidos de París, comunican que han sido torpedeados y hundidos los vapores ingleses "Daulon" y "Avon".

También han hundido los alemanes á los vapores noruegos "Noral" y "John".

La tripulación del primero, logró salvarse.

De la del segundo se agrava su destino.

OFENSIVA GERMANA BULGAROS EN MACEDONIA

Nuevas noticias de París, dan cuenta de que el ejército alemán pasado á Grecia en un movimiento ofensivo germano búlgaro en Macedonia.

CARABO EN EL BALTICO. LA ESCUADRA ALEMANA

Noticias de Copenhague comunican que durante toda el día de ayer, se sintió furioso cañoneo en el Báltico.

Habrá de recordarse Kiel se ha visto una poderosa escuadra alemana, compuesta de varios buques de alto porte.

PARTE ALEMANA

"En la orilla izquierda del Mosa asaltaron los batallones de Silesia y bávaros dos fuertes puentes de apoyo francés al Sur de Hancourt, apoderándose de éstos la posición enemiga en la lagera de la colina y en un ancho de unos dos kilómetros.

El contraataque intentado hoy por la marina temprana, fracasó completamente.

Nuestras pérdidas son de poca importancia.

Además hicimos prisioneros 15 oficiales y 699 hombres alemanes, los que se encuentran algunos reclusos de la quinta de 1916.

En los altos del Mosa y en la Woivre desplegaron ambas artillerías gran actividad."

PARTE AUSTRIACO

"Frente ruso y balcánico.—No ha ocurrido acontecimiento de importancia.

Frente italiano.—En la alta plaza de Roberto, al Sur de Kliv, lograron nuestras tropas penetrar en una de las posiciones avanzadas enemigas, capturando 43 prisioneros y poderosas de sus ametralladoras.

La artillería italiana mostró gran actividad, especialmente contra nuestras posiciones al Oeste de Rivoli.

Un deslucamiento enemigo que logró penetrar en nuestras posiciones de Schemta fué rechazado inmediatamente por un energético contraataque.

El número de prisioneros hechos en el Rauchkofels, asciende á tres oficiales y 150 hombres.

Una escuadrilla de nuestros aviones e hidroaviones alzó vuelo mañana las estaciones de Casarza y San Giorgio, obteniendo vitales resultados.

Tres de nuestros valientes aviones, que arrojaron bombas en gran número, no han regresado aún á sus bases.

La política

RODRIGUEZ EN PREMIO

El Presidente del Consejo despachó esta mañana con el jefe, al cual informó ampliamente del resultado de las elecciones de ayer.

Relató al monarca algunos de los pequeños incidentes los cuales no turbaron la tranquilidad que se desarrolló la jornada.

LO QUE DICE RODRIGUEZ

Desde Palacio el Conde marcó al ministro de Estado, donde recibió á los periodistas.

Estos felicitaron por la tranquilidad observada durante la lucha electoral.

El Conde manifestó satisfecho de la forma en que se ha desarrollado la elección en toda España, hasta en aquellas provincias donde se aseguraba ocurrirían desórdenes.

Dijo el presidente que hace veintiocho años no ha ocurrido como hoy que á las nueve de la noche cesase el resultado de las elecciones de Madrid.

Manifestó que ignoraba los incidentes que se le atribuyen á los marzales, congratulándose que los canchales liberales no han promovido la más insignificante discusión.

Estima que esta conducta es la resultante de la cultura de libertad que reina en todos los candidatos.

Hizo resaltar que la coalición no puede ser el resultado de las elecciones.

Además la escasa diferencia de votos entre las candidaturas de la coalición demuestra la importancia de la elección.

Confirmando el resultado de la lucha aunque tendrá poca mayoría. Lamenta que algunas figuras de la política no tengan asiento en las nuevas Cortes.

Reagradando la elección de un período maurista, que dice, que él había trabajado la candidatura de don Eduardo Barriero á título de maza, comentó extralimitado de semejante superchería y añadiendo en tono humorístico, que "no crea en sus mareas ni en brumas".

Justificó el triunfo del republicano señor Morayta, diciendo que es uno de los políticos cuya actuación es más conocida.

Examinando el resultado de la elección por secciones decía que se "preveía la poca diferencia de votos de unas y otras, lo cual demuestra—dijo—que los pucherazos han desaparecido, ó por lo menos, en estas elecciones no se han visto por parte alguna.

No extraña al presidente la nutrida votación que han obtenido los conservadores, pues todos trabajan con lealtad, por lo que no se arrete que fueran sólo 5, los candidatos de la coalición monárquica.

Y por que se demuestra con eso que no hubo propósito de acaparar los lugares, celebrándolo mucho más, al entender que ha triunfado el candidato socialista don Pablo Iglesias, aunque en un último lugar, pues hubiera sido sensible, agrega—que no hubiese tenido asiento en el Parlamento.

Ha repetido hoy, en su conversación con los periodistas, que el Gobierno será inexorable con quienes hayan dejado de emitir el voto.

Terminó diciendo, que se ha conveido, que si volviera á hacer otras elecciones generales, podría aplicarse á Madrid el artículo 29.

LOS NAVIEROS BILBAINOS

En el ministerio de Estado, el Presidente recibió la visita de una comisión de navieros bilbaínos, los cuales conferenciaron con él, sobre el torpedeamiento del vapor "Vigo".

También hablaron sobre otros asuntos relacionados con el transporte de las harinas y sobre los fletes.

EL DIA EN GOBERNACION

El ministro de la Gobernación ha permanecido toda la mañana en su despacho oficial recibiendo los datos que faltaban sobre el resultado de las elecciones en algunas provincias.

Visitáronle los señores Romanos, Gimeno, Burell, Ramón Salvador y otras personalidades políticas, los que felicitaron al señor Alcazar por el resultado de la lucha de ayer.

LAS ELECCIONES DE JEREZ

En Jerez ha triunfado el republicano agrario señor Moreno Mendoza y los liberales Aramburo y Pérez Asensio.

LUCA DE TENA

Dentro de la gravedad, el señor Luaces de Tena, se encuentra hoy algo aliviado.

LLORENTE ANUNCIA RENUNCIAR EL ACTA EN FAVOR DE SORIANO

Anunciase que el diputado republicano electo por Valencia, señor Llorente, ha telegrafiado á Soriano, lamentando que le hayan derrotado en Madrid y ofreciéndole que cuando se le proclame diputado en el Congreso, renunciará el acta á fin de motivar una nueva elección en Valencia para que en ella se presente Soriano.

DICE ALBA

Al anocheor, nos manifestó el ministro de la Gobernación señor Alba, que se están viendo incompletos los datos recibidos, impidiendo dar un resumen del resultado de las elecciones.

Confirmando los sucesos de Burgos, manifestando que ha recomendado al gobernador que procure mantener el orden á todo trance, al objeto de que no se altere el resultado de la elección.

Las noticias que tenía de León acusan 40 votos al candidato de Azorrate sobre este.

Faltan aún algunos datos de aque llas circunstancias.

También faltan datos de Sabadell, por donde lucha Quiñones.

ELECCIONES — EN BURGOS

Telegrafan de Burgos que las elecciones transcurrieron ayer tranquilas, obteniendo el primer lugar en la capital el candidato señor Zumarraga, regionalista castellano, por una mayoría de 2.200 votos.

Esta mañana comenzaron á llegar datos de algunos pueblos, en que aparecían Zumarraga, con una gran minoría.

Creyendo sus partidarios que se habían amañado las actas en favor del Conde de Velayos, hijo del Conde de Romanones, organizaron una manifestación en la que figuraban bastantes mujeres, que apedrearon la casa del candidato señor Apricio, el gobierno civil y el Ayuntamiento, rompiendo los cristales.

La benemérita disolvió la manifestación con gran esfuerzo.

Esta tarde, los amotinados se dirigieron á las afueras de la población, con el propósito de detener á los coches que traen las actas que suenan falsas.

Fueron enviados dos batallones de infantería par impedir que los amotinados logren su objeto.

Han sido elegidos los señores Arce y Apricio, disputándose el tercer lugar, Zumarraga y Velayos.

EN BARCELONA

En vista del resultado de las elecciones ha decidido don Pedro Corominas abandonar la dirección del partido.

También abandonará la dirección de el "Poble Catalá".

La noticia ha sido comentadísima en los centros políticos.

La prensa comenta extensamente el resultado de las elecciones.

"El Progreso", órgano de Leiroux, en su artículo de fondo, titulado "La Unión se impone" dice, que Barcelona es liberal, republicana y española, pese á quien pese y que si la coalición republicana no diese resultado su propósito de reconcentrar todas las fuerzas avanzadas de la ciudad y Barcelona, sin división entre republicanos, la victoria contra el regionalismo, hubiera sido brillante.

OSORIO Y GALLARDO. — NO HUBO ACCIDENTE.

No se ha confirmado que el señor Osorio y Gallardo sufriera accidente automovilista.

A media tarde llegó á Zaragoza sano y salvo.

Inmediatamente telegrafió pidiendo noticias de la suerte sufrida por algunos correligionarios de fuera.

EN PALAOSO

Hoy fueron recibidos en Audiencia por el Rey, al que cumplieron, el presidente del Senado señor Sánchez de Toca y el ministro señor López Muñoz, nuevo ministro de España en Portugal.

SANCHEZ ORTIZ

LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 10 de Abril de 1916

PAGARON á póliza nº 70

SOCIEDAD ANONIMA SUSEX

Paris del Miércoles 10

ALMERIA

BARCO ESPAÑOL DE CRET. 70

Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid: el día 10 de Abril de 1916

Cheque sobre Paris 86'30
Ídem sobre Londres 24'68
Interior 4 1/2 74'70
Amortizable 5 1/2 84'45
Ídem 4 1/2 80'50
Banco España 480'00
Valencia 282'00

DOCTOR NOGUERA
Especialista en partos, Matriz, Cirugía general.
ELECTROTHERAPIA
Consulta: de 1 á 4.
Boulevard, 58.—Almería.

de Barcelona, señor Suárez Inclán, recibidas en el Ministerio de la Gobernación, dan cuenta de que los obreros albañiles, cumpliendo el acuerdo que adoptaron en la reunión celebrada el pasado sábado, han acudido hoy á las obras con objeto de reanudar el trabajo. Trabajándose en varios sitios.

En otras obras no se han reanudado los tareas por no avenirse aceptar el trabajo.

Estos obreros se quedaron en las inmediaciones de las obras, silvando y protestando.

En una construcción junto al teatro Novedades, se apostaron en los alrededores unos 300 obreros que promovieron un escándalo mayúsculo, arrojando piedras é intentando asaltar la obra para hacer parar los trabajos.

Pero pudieron conseguir su objeto, pues los trabajadores no estaban dispuestos á complacer sus deseos.

Los perturbadores, cansados, se retiraron á sus respectivos centros, donde acudieron gran número de obreros, procedentes de otras obras, uniéndose todos, intentando una manifestación, que fué disuelta por la policía que los dispersó.

En varias obras ha sucedido otro tanto, habiendo los descontentos formado grandes algaradas que han motivado la presencia de las guardias, los cuales practicaron algunas detenciones.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Mayor 71'55
In corriente 71'55
Fin próximo 80'00
Cortizable 86'50
Nuevo amortizable 96'05

Cédulas hipotecarias 1/5 93'75
Ídem 1/10 459'00
Acciones de Banco 288'00
Francos 85'85
Libras esterlinas 24'68

Del extranjero

GRAVE SITUACION

Según comunican de Washington, en los centros oficiales se considera que la situación respecto de Alemania es más grave que nunca.

Wilson estudia actualmente con los ministros la cuestión de los submarinos y ha decidido pedir al embajador de los Estados Unidos en Berlin, que active la revisión de la respuesta de Alemania á las cuestiones formuladas por el Gabinete norteamericano relativas al torpedeamiento del "Sussex".

SANCHEZ ORTIZ

LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 10 de Abril de 1916

PAGARON á póliza nº 70

SOCIEDAD ANONIMA SUSEX

Paris del Miércoles 10

ALMERIA

BARCO ESPAÑOL DE CRET. 70

Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid: el día 10 de Abril de 1916

Cheque sobre Paris 86'30
Ídem sobre Londres 24'68
Interior 4 1/2 74'70
Amortizable 5 1/2 84'45
Ídem 4 1/2 80'50
Banco España 480'00
Valencia 282'00

DOCTOR NOGUERA
Especialista en partos, Matriz, Cirugía general.
ELECTROTHERAPIA
Consulta: de 1 á 4.
Boulevard, 58.—Almería.